



## Mesa: Métodos de Investigación

“La Sociología es el estudio de la vida social humana, de los grupos y sociedades. Es una empresa cautivadora y atrayente, al tener como objeto nuestro propio comportamiento como seres humanos. El ámbito de la sociología es extremadamente amplio y va desde el análisis de los encuentros efímeros entre individuos en la calle hasta la investigación de los procesos sociales globales.”  
Anthony Giddens, 1998.

En la disciplina sociológica los métodos de investigación son esenciales para comprender, analizar y transformar la sociedad. Validan las teorías, contribuyen a comprender la complejidad social, respaldan la toma de decisiones informadas y promueven el cambio social. Por lo tanto, la reflexión permanente sobre los métodos de investigación es inherente al desarrollo de la disciplina

En la actualidad, la sociología se enfrenta a diversos debates y desafíos en relación con sus métodos de investigación. Esta mesa se concibe como un espacio para el intercambio de ideas y perspectivas en torno a cómo estudiar la sociedad de manera responsable y ética en un mundo en constante cambio.

Uno de los desafíos contemporáneos a la investigación sociológica lo constituye la era digital y la manera que está modificando la forma en que llevamos a cabo la investigación. Desde encuestas en línea, análisis de big data, el uso de redes sociales como fuentes de datos, la inteligencia artificial y hasta la realidad aumentada representan avances tecnológicos que han ampliado nuestras capacidades de investigación. Esta mesa temática destacará cómo los sociólogos pueden aprovechar estas herramientas tecnológicas para mejorar la calidad de sus investigaciones.

La sociología a menudo se encuentra con otras disciplinas, como la antropología, la psicología, la economía y la política. Por lo tanto, esta mesa fomentará la interdisciplinariedad al explorar cómo los métodos de investigación sociológica pueden enriquecerse mediante la integración de enfoques y perspectivas de otras disciplinas.

Por lo anterior, el objetivo de esta mesa es fomentar y promover el intercambio de conocimientos entre profesores, investigadores, profesionales y alumnos interesados en las cuestiones metodológicas en el campo de la sociología. Así, en esta mesa se busca discutir sobre la articulación de los métodos y técnicas utilizados en la investigación con las dimensiones epistemológicas y teóricas en las cuales emerge el conocimiento y la comprensión de diversos fenómenos de estudio.

### Líneas temáticas

La inteligencia artificial y el mundo virtual como objeto de estudio sociológico: Explorar la manera como la inteligencia artificial se configura como objeto de estudio desde la mirada sociológica y su impacto en los métodos de investigación. Analizar cómo los mundos virtuales como las redes sociales y la realidad aumentada están cambiando la forma en que se realiza la investigación sociológica.

Recursos tecnológicos en la investigación: De qué manera los algoritmos, el Big Data, el Machine learning, la inteligencia artificial, entre otros recursos, modifican la forma de investigar en sociología; qué tipo de dificultades, retos y desafíos plantean. Qué debates éticos plantea su uso y aplicación.

La investigación sociológica en las políticas públicas: Analizar cómo la sociología puede contribuir a la evaluación de políticas públicas en Colombia, utilizando métodos de investigación para evaluar los efectos y medir el impacto de las políticas en la sociedad y proponer mejoras.

Historia de la Metodología en Sociología: Mirar hacia atrás en el cambio de los métodos de investigación en la sociología y cómo han influido en la disciplina a lo largo del tiempo.

Epistemología, teoría y metodología: Discusiones y reflexiones que evidencien los vínculos entre epistemología, teoría y metodología de investigación en sociología.

Educación Sociológica: Abordar la formación de sociólogos en Colombia y cómo preparar a las nuevas generaciones para enfrentar los desafíos del país, a partir del fortalecimiento de las habilidades en investigación.